

Die Turnerfamilie: Anita Tobler, Sabrina Tobler, Carmen Schär-Tobler mit Sohn Loris, Tochter Elina und Sohn Mateo, Remo Tobler (hinten von links). Lilly Kellenberg, Alexandra Tobler mit Tochter Anouk, Patrik Tobler und Röbi Tobler (vorne von links).



Turnen im Blut

Vier Generationen, eine Leidenschaft: Die Toblers aus Freidorf und Roggwil sind eine Turnerfamilie durch und durch. Ihr Höhepunkt in diesem Jahr ist das Thurgauer Kantonalturnfest in Arbon, das sie mit ihrem Verein, dem STV Roggwil, mitorganisieren.

Langsam steigt die Nervosität. Auch bei der Familie Tobler aus Freidorf und Roggwil. Im Juni dieses Jahres findet das Thurgauer Kantonalturnfest in Arbon statt, und es gibt für die organisierenden Vereine und deren Mitglieder noch einiges zu tun. Patrik und Remo Tobler gehören mit ihrem Vater Röbi dem erweiterten OK an. Remo ist

mitverantwortlich für die Organisation der Volleyball-, Faustball- und Korbball-Turniere, Patrik koordiniert im Team Personal den Einsatz der zahlreichen Helferinnen und Helfer und Röbi kümmert sich mit seinen Kolleginnen und Kollegen um Sponsoren. Mutter Anita und Tochter Carmen werden vor allem an den beiden Turnfest-Wochenenden als Helferinnen im Einsatz stehen. «Es ist das erste Mal, dass wir als STV Roggwil einen solch grossen Anlass mitorganisieren», sagt Remo Tobler. «Umso grösser ist die Vorfreude, aber es steckt auch viel Arbeit dahinter.» Arbeit, welche die Familie Tobler gerne macht. Denn das Turnen und das Vereinsleben sind ihre grossen Leidenschaften, und diese wurden von Generation zu Generation weitergegeben. Inzwischen turnt bereits die vierte Generation beim STV Roggwil mit.

Vielfältiges Engagement

Das Haupt sponsoring des Thurgauer Kantonalturnfests ist eines von zahlreichen Engagements der TKB. Seit vielen Jahren leistet die Bank als Sponsorin einen wichtigen Beitrag an eine lebendige Sport- und Kulturlandschaft im Kanton. Eineinhalb Millionen Franken fliessen jährlich in Aktivitäten im Bereich Sponsoring. Im Zentrum stehen der Breitensport und die Nachwuchsförderung. Die 29 Geschäftsstellen pflegen vor Ort ein partnerschaftliches Verhältnis mit lokalen Organisationen. Ergänzend zum Sponsoring unterstützt die eigenständige Jubiläums-Stiftung der TKB kulturelle und soziale Initiativen mit Thurgauer Bezug.

📄 tkb.ch/sponsoring

256 Turnerjahre

Insgesamt bringt es die Familie auf rund 256 Turnerjahre, wovon 70 auf das Konto von Lilly Kellenberg, der Mutter von Anita Tobler, gehen. 20 Jahre hat sie bei den Damen und 50 Jahre bei den Frauen des



Wenn der Grossvater mit den Enkeln turnt: Röbi Tobler mit Loris und Elina am Barren.

STV Roggwil mitgeturnt. «Wir hatten einen sehr guten Zusammenhalt untereinander, der sogar über das Turnen hinausging», erzählt die rüstige 88-Jährige. Anita und Röbi Tobler sind seit 45 respektive 55 Jahren Mitglied im Verein. «In unserer Jugend gab es nur zwei Freizeitmöglichkeiten im Dorf: entweder turnen oder musizieren», sagt er und schmunzelt. Da sich beide lieber bewegten als zu musizieren, wählten sie das Turnen. Die Leidenschaft dafür verband die beiden von Anfang an. So war es dann auch naheliegend, dass alle drei Kinder das Turner-Gen vererbt bekamen. «Unsere Eltern nahmen uns von klein auf an jedes Turnfest mit», so Patrik Tobler. «Wir sind mit dem Turnverein aufgewachsen.» Zudem hätten damals auch fast alle Schulfreunde geturnt, sagt seine Schwester Carmen. Mittlerweile sind die drei Geschwister seit mehr als 25 Jahren Aktivmitglieder. In dieser Zeit haben sie aber nicht nur mitgeturnt, sondern engagierten sich auch im Vorstand; als Präsident oder Kassier, Oberturnerin oder Jugileiter.

Gastfreundschaft und Herzlichkeit

Für die Familie Tobler ist der Turnverein eine grosse Gemeinschaft, in der sie gerne viel Zeit verbringen und aus der schon

etliche Freundschaften entstanden sind. «Der sportliche Erfolg steht für uns nicht an erster Stelle», sagt Carmen Schär-Tobler. «Wir haben es lieber gemütlich», fügt sie augenzwinkernd hinzu. Von dieser Gastfreundschaft und Herzlichkeit sollen am Kantonturnfest auch die teil-

nehmenden Vereine profitieren. Dafür stehen die Toblers und ihre Vereinskoleginnen und -kollegen gerne fast rund um die Uhr im Einsatz. «In den vergangenen Jahren feierten wir immer bei anderen Vereinen», sagt Remo Tobler. «Dieses Mal dürfen sie dies bei uns tun.»

7500 Turnende treffen sich im Oberthurgau

Das Thurgauer Kantonturnfest 2024 findet inmitten von Arbon an zwei Wochenenden statt: am 22./23. Juni und am 28./29./30. Juni. Organisiert wird der Anlass von einem Trägerverein, der sich aus sechs Vereinen aus Arbon und Roggwil zusammensetzt (STV Arbon, STV Roggwil, MR Roggwil, MR Arbon, Frauenriege Roggwil und Damen STV Roggwil). Gegen 300 Vereine mit rund 7500 Turnerinnen und Turnern haben sich angemeldet und treten in 24 Kategorien an. Die Einzel- und Vereinswettkämpfe werden auf der Sportanlage Stacherholz und in der Bleiche durchgeführt, das Festgelände befindet sich direkt am See. Dort, zwischen Hafen und Fliegerdenkmal, werden verschiedene Festwirtschaften, Festzelte und Anlässe zum Verweilen, Verpflegen und Feiern einladen. Der Anlass mit nationaler Ausstrahlung findet alle sechs Jahre statt, die letzte Austragung war 2018 in Romanshorn. Viele Sponsoren, darunter auch die Thurgauer Kantonalbank als Hauptsponsorin, ermöglichen die Durchführung dieses Grossanlasses.

📄 tkt2024.ch